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VESPERTINA RADIO 
Martes 2 de Octubre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
El PRD municipal llevará a cabo el segundo curso de formación política denominado Acércate a la 
revolución democrática, el cual se impartirá a partir del 13 de octubre, informó el secretario de 
comunicación, José Reyes Olguín. (PIQ) 
 
Cabeza. El comité ejecutivo municipal del PRD, en voz de su dirigente Ramiro Trejo Ramos, 
convoca a sus militantes y simpatizantes al segundo congreso de formación política denominado 
“Acércate a la revolución democrática” en las oficinas del comité municipal. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Tras la experiencia obtenida con la creación de la comisión especial para el análisis de la reforma 
electoral, el coordinador de la fracción panista en la legislatura local, Eric Salas, señaló que se 
evitará crear una comisión especial para la reforma fiscal y lo que se busca es que Querétaro sea 
de las primeras entidades en emitir su resolución. (PIQ) 
 
Será la comisión legislativa de puntos constitucionales la encargada de dictaminar la minuta para la 
reforma fiscal, asegura el presidente de la junta de concertación política de la LV Legislatura, 
Oscar Arturo Rodríguez. Dice que no se propuso la creación de otra comisión especial, como la 
creada en la aprobación de la reforma electoral, durante la reunión de los 5 coordinadores de las 
fracciones parlamentarias. (PC) 
 
El próximo 4 de octubre se llevará a cabo en el congreso local  la conferencia Eutanasia, abriendo 
o cerrando puertas, impartida por el Dr. José Kuty Porter, Presidente fundador de la maestría de 
bioética de la Universidad Anáhuac, anunció el Presidente de la comisión de la familia, Fernando 
Urbiola Ledesma. (PIQ) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Gracias a la llegada de Bombardier, las industrias ya instaladas en la entidad buscan expandirse. 
Entre ellas está la empresa Micro-análisis que está abriendo sus operaciones, anunció el director 



de esta industria, Rafael Badillo Peón, en el marco de la conferencia, “Metalografía de aleaciones 
aeroespaciales” que se llevó a cabo en el ITESM CQ. (PIQ) 
 
Cabeza. Presenta el experto en materiales de la empresa Beucler, Josh Vanderbolt, la 
conferencia sobre metalografía y de aleaciones aeroespaciales, hoy en Querétaro. (PC) 
 
Cabeza. La Secretaría de Economía está buscando exportar canastas hechas por manos 
indígenas en Querétaro. El Delegado manifestó que el presidente de la Secretaría de pueblos 
indígenas a nivel nacional, está impulsando un proyecto así, en donde el primer país sería México, 
el que estaría exportando hacía los Estados Unidos. (PC) 
 
Cabeza. Niega el Presidente de la Asociación de avicultores de Querétaro, Rafael Ábrego, que 
fueran los productores los que incrementaron el precio del pollo y del huevo. Aseguró que dicha 
alza se presentó en las áreas de comercialización. (PIQ) 
 
Cabeza. Elevar el índice de competitividad y fomentar el empleo, son los principales retos a ejercer 
del 2007 al 2009, señaló María Genoveva Anaya, presidenta electa de la Asociación Mexicana de 
Mujeres Empresarias en el Estado. (PC) 
 
El incremento en el costo del pan dulce ha afectado seriamente a las amas de casa, quienes 
aseguran que de la compra de 6 piezas de pan, ahora lo han reducido a dos, mientras que algunas 
panaderías señalan que aún no han incrementado su costo. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El Gobernador Francisco Garrido puso en marcha el laboratorio de electrónica del Instituto 
Tecnológico de Querétaro, el cual tuvo una versión de 10 mdp. Garrido reiteró su compromiso con 
la educación y destacó que este es el medio para lograr el progreso. (PIQ) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido inauguró hoy en el Instituto Tecnológico Regional, un 
nuevo laboratorio de ingeniería electrónica, se invirtieron 10 mdp en recursos estatales y del 
gobierno federal. (PC) 
 
Cabeza. Esperan las autoridades educativas del Instituto Tecnológico de Querétaro, que a través 
del laboratorio de electrónica, en el primer año de operación, poco más de 35 alumnos de siete 
carreras realicen sus prácticas. (PIQ) 
 
Cabeza. El jueves en el auditorio Fernando Díaz Ramírez se llevará a cabo el simposio “Ingeniería 
vehicular y sistemas de transporte”. El evento tiene como propósito promover estudios de 
postgrado, así como aquellos proyectos de investigación que han sido favorables para el desarrollo 
de infraestructura, en cuanto a sistemas de comunicaciones y transportes. (PC) 
 
Entrevista. Los ingenieros Alberto Herrera, Francisco Villaseñor y Gerardo Rubio integran la 
planilla Evolución que busca dirigir el colegio de Ingenieros y buscan fortalecerlo en su 19º consejo 
directivo. Proponen transparencia y equidad entre los ingenieros. Ya se cerró la convocatoria, hay 
dos planillas y la elección es el 6 de noviembre. Hoy en la asamblea mensual darán a conocer su 
plan de trabajo. (PIQ) 
 
Cabeza. Aunque señaló que aún falta mucho por trabajar en calidad educativa en Querétaro, el 
coordinador de educación superior, ciencia y tecnología de la SEP, Alejandro Zaracho Luna, 
indicó que ya hay 6 instituciones de educación superior con la certificación SIES. (PC) 
 
La Facultad de Filosofía de la UAQ llevó a cabo el foro “Repercusiones del movimiento estudiantil 
del 68”, con motivo de rendir homenaje a los estudiantes del 2 de octubre de 1968, y describir sus 
efectos en Querétaro, al cumplirse 39 años de la masacre de Tlaltelolco. (PC) 



SOCIEDAD 
A petición de la Asociación de discotequeros, bares y restaurantes, personal de la PGR en 
Querétaro lleva a cabo la capacitación de 50 trabajadores de seguridad adscritos a esta 
asociación, sobre prevención social del delito e identificación de drogas, informó el responsable de 
prevención del delito de la dependencia federal, Hugo Enrique Vega Malagón. (PIQ) 
 
Cabeza. Alrededor de 10 mujeres son atendidas cada día por violencia intrafamiliar y la falta de 
pago de manutención de los hijos, dice Cristina García Quintana, encargada del Instituto de la 
Mujer. Reconoció que las principales víctimas de violencia son mujeres de entre 18 y 29 años de 
edad; algunas de ellas esposas de narcos y funcionarios de otras entidades. (PC) 
 
Con la participación de 8 de las 17 escuelas de gastronomía que existen en la entidad, el 10 de 
octubre se pondrá en marcha en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, el segundo festival de 
gastronomía queretana, evento en el que se pretende encontrar el platillo representativo de la 
entidad, anunció el director operativo del festival, Francisco Reséndiz Cabello. (PIQ) 
 
Cabeza. Del miércoles 10 al sábado 13 de octubre, se llevará a cabo en el centro cultural Manuel 
Gómez Morin, el segundo festival de la gastronomía queretana. Se busca promover que los 
restauranteros incluyan platillos queretanos en sus cartas, así como elegir un platillo que sea 
representativo de la entidad, afirmó el director Francisco Reséndiz. (PC) 
 
En el lapso de 10 años, el patronato de la cocina queretana ha podido rescatar cerca de 2 mil 
recetas centenarias, comentó el Presidente del Patronato, Ramón González Flores, quien calificó 
como triste que con el paso de los años se estén perdiendo platillos tradicionales importantes. 
(PIQ) 
 
El INFONAVIT en la entidad tiene una cartera vencida de 4.6%, manifestó el delegado del Instituto, 
Gilberto Ortega Mejía, quien destacó que esta cifra representa cerca de 700 mdp, lo que coloca a 
la entidad, por debajo de la media nacional. (PIQ) 
 
Cabeza. Asciende a 700 mdp la cartera vencida acumulada de la delegación estatal del 
INFONAVIT, sin embargo su titular Gilberto Ortega Mejía, considera que no se trata de un 
problema grave, y destaca la reducción de los últimos 6 años de este índice que pasó de 28 a 
4.6%. (PC) 
 
Cabeza. En las próximas semanas, el Gobernador firmará con las autoridades federales el 
convenio del programa Esta es tu casa, informó el titular del IVEQRO, José Guerrero Renaud, 
quien apuntó que aquellas personas que perciben de uno a tres salarios mínimos, serán los 
beneficiados. La capital queretana, junto con el municipio de San Juan del Río serán los primeros 
en acceder al esquema. (PIQ) 
 
Cabeza. Iniciará el IVEQRO la construcción de mil 200 viviendas en San Juan del Río, con 
tecnologías que permitirán un ahorro de la mitad en el consumo actual de agua, gas y electricidad. 
Este será el segundo fraccionamiento verde en el estado y va a estar ubicado frente al 
Fundadores. (PC) 
 
El INFONAVIT  y el IVEQRO, construirán un nuevo fraccionamiento ecológico en San Juan del Río, 
donde edificarán mil 200 viviendas bajo la tecnología del ahorro de energía eléctrica, gas y agua, 
con lo que se pretende que sus habitantes puedan alcanzar hasta un 50% de ahorro en el pago de 
servicios, según dijeron José Guerrero Renaud y Gilberto Ortega Mejía. (PIQ) 
 
Se realiza hoy la comida anual de los trabajadores de la radio y la televisión en Querétaro, con la 
Presencia del Presidente de la cámara, Enrique Lara y el Alcalde Manuel González Valle. (PIQ) 
 



Reportaje. Segunda parte sobre la Santa Muerte. Habitantes de Pedro Escobedo dicen que no les 
gusta que exista la capilla para la santa muerte en ese lugar, algunos católicos dicen que no creen 
en eso y que no está bien que haya misas para venerarla, le tienen miedo, inclusive piden que la 
quiten de ahí. El vocero de la diócesis de Querétaro, el Padre José Morales Flores advierte que 
es peligroso el que se proclame el culto a la Santa muerte, pues muestra falta de conocimiento 
religioso, alejamiento de Dios y peligro de caer en la superstición y en los terrenos del diablo, que 
sabemos que existe. Si usamos la religión para pedir el mal, andamos mal. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Entrevista. Manuel González Valle, presidente municipal de Querétaro, comenta que en el primer 
año de su administración se han enfocado mucho en temas de infraestructura, lo que viene siendo 
cuestiones de vialidades, no únicamente la recuperación de estas, sino también la modernización; 
llevan más de un millón de metros cuadrados de recuperación de pavimentos. Han trabajado en 
parques y jardines, pues fue un compromiso que él hizo desde campaña. Han venido empujando 
muy duro lo que es la vinculación entre la oferta y demanda de empleo. Aunque se han hecho 
muchas cosas, como en el tema de los pavimentos, falta mucho tanto en este tema como en 
muchos otros. Reconoce que normalmente el agua sí afecta a las vialidades y ahí es en donde 
tienen que trabajar muy duro. Mencionó que muchos de los programas y proyectos que llevan son 
de continuidad, van a seguir construyendo más áreas verdes, repavimentando, en nuevas 
vialidades, tienen en proceso 2 puentes vehiculares, uno por el Salitre y otro en Hércules que va a 
conectar con Bernardo Quintana. Dentro de las obras más grandes o distintivas para el próximo 
año será en parques y jardines, lo que va a ser el parque de Santa Rosa Jáuregui, tipo alfalfares 
pero más del doble. Piensan impulsar el parque microindustrial y tenerlo antes de julio, calculan 
que en su primera etapa esté sobre 120 mdp y llegue a una inversión total cercana a los 200 mdp; 
entrarían nada más a detonar la inversión. Tienen que trabajar en infraestructura para que en el 
2010 se hagan eventos interesantes para la ciudadanía y celebrar el bicentenario. El mejor 
momento de este año fue la creación del parque alfalfares, pues como padre de familia se da 
cuenta que no hay muchos lugares donde llevar a los hijos para convivir en familia, por eso 
considera muy importante este parque. El trago amargo del año es cuando reportan problemas de 
seguridad, como fueron las persecuciones de Bernardo Quintana al inicio, entre otros, esto es lo 
que sí le preocupa, y aunque Querétaro es reconocida como una de las entidades más seguras, y 
se habla mucho de estadística, quienes se ven afectados por estas personas, no les hace mucha 
gracia las estadísticas. Sobre su relación con el gobernador y la relación del gobernador con la 
administración pasada, cree que la administración pasada hizo un excelente papel, pero tiene que 
ver la manera como él quiso plantear la administración desde un inicio, en el sentido de buscar 
generar las sinergias con el estado, la federación, y para él la gran apuesta fue esa. Muchas de las 
obras son producto de la suma de esfuerzos y recursos a nivel federal, estatal y municipal; por eso 
en el informe hizo mención de que eran obras conjuntas con el estado y la federación, inclusive 
gente de la sociedad que los ha apoyado. El informe para él es reportar lo que se hizo en el año, el 
mensaje que le interesaba dar es que los resultados son esfuerzo de todos los que trabajan en el 
municipio. Sobre sí ya rebasó o no la buena calificación que dejó la administración anterior, señaló 
que es una cuestión permanente y Querétaro es reconocido a nivel nacional en muchas cosas, no 
por el trabajo de uno o dos años, sino de décadas. Una de las cosas que se debe destacar es la 
madurez de la sociedad queretana; siente un Querétaro muy pujante. Reconoce que su esposa 
Laura y todo el voluntariado lo han apoyado y ayudado mucho.  (PC)               
 
Antes de que concluya el año estará lista la policía rural cuyos elementos trabajarán en las 
comunidades que registran mayores índices delictivos, principalmente en las delegaciones de 
Santa Rosa Jáuregui y Felipe Carrillo Puerto, dio a conocer el Secretario de seguridad pública 
municipal, Amadeo Valladares. (PIQ) 
 
El Edil de Corregidora, Germán Borja García, entregó apoyos del programa opciones productivas, 
donde señaló que los dos años que restan de su administración se mantendrán las acciones de 
apoyo en el sector agropecuario. (PIQ) 
 



En compañía del Secretario de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, el Presidente 
municipal de Corregidora, Germán Borja García, tomó protesta a la mesa directiva de la Unión de 
productores de agave de la localidad, que aglutina a 87 trabajadores del campo. (PIQ)  
 
En San Juan del Río se lleva a cabo la promoción de mil 200 vacantes de empleo, plazas con las 
que se pretende cubrir el 40% de los desempleados de la demarcación, señaló el coordinador de 
industria y empleo municipal, Horacio Diego Llamas. (PIQ) 
 
Cabeza. Descarta el Alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira que por la construcción de 
la planta de saneamiento de agua para el río pueda generarse un incremento en el recibo de agua 
para los habitantes de la demarcación. Señaló que actualmente la cuota por saneamiento es de 
1.6%. (PIQ) 
 
Entrevista. Eduardo Presa, Secretario de desarrollo municipal de San Juan del Río señala que las 
inversiones que se contemplan para el municipio, son de influencia regional. En lo educativo, el 
ITESM ya se instaló con el Tec Milenium en el parque Río Arronte, sobre paseo central, además de 
que están por recibir un terreno en donación de gobierno del Estado. Se instalará también la 
universidad ICEL, ambas con una inversión  de 230 mdp; tal vez se establezca también la 
Universidad Contemporánea y más adelante una filial de una Universidad norteamericana. En 
cuanto a salud, se abrirá un hospital San José. En comercio, está el centro Punta del río que será 
el más grande de la zona, con Suburbia, Cinépolis, Sanborns y Wal-Mart. Con estas inversiones se 
garantiza el futuro de San Juan del Río y que irá más allá. La secretaría que encabeza es de nueva 
creación, con base en el modelo de Aguascalientes que conjunta el desarrollo social, el económico, 
el agropecuario y el sustentable. Se creó la dirección de patrimonio inmobiliario municipal, pues se 
detectó que había muchos inmuebles en desorden. El proyecto de punta del río fue bloqueado por 
la administración anterior pero ahora se dieron todas las facilidades. En lo político, lo sigue 
haciendo pues le gusta la política; estudió una maestría cinematográfica y le gusta hacer guiones; 
ya firmó la pipa de la paz con Armando Rivera y han coincidido en posturas políticas. Considera 
que Armando debe ser aprovechado en su potencial, aunque no necesariamente para el 2009. 
Apoyaría más bien a Jorge Rivadeneira o a Manuel González Valle, a uno de los dos. Hay un buen 
grupo. Es una persona muy inquieta y se interesa por diversos aspectos, por eso se dice que es el 
Vicepresidente municipal. Para el 2009 no sabe cuál pueda ser su posición, pero le gusta el cine y 
quisiera dedicarse a ello. Dice que ha probado que sí hay lugar en la política para gente honesta 
como Manuel o Jorge. Respeta el derecho de todos a tener su grupo y hay gente constructiva y 
con capacidad, con los que no necesariamente coincide en puntos de vista. Para el 2009 apoya a 
Arturo Maximiliano García para la Presidencia municipal de Querétaro; para San Juan del Río 
tendrá que ser alguien joven. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Ante la falta de recursos económicos en el poder judicial, el Tribunal Superior de Justicia solicitará 
el apoyo del ejecutivo y el Legislativo, manifestó el magistrado Jesús Garduño Salazar, quien 
indicó que sólo cuentan con 91 mdp para terminar el año. (PIQ) 
 
Al hablar sobre los 23 trabajadores que están subcontratados por el poder judicial, Jesús Garduño 
Salazar dijo que ya están incluidos en la nómina de esta instancia judicial. (PIQ) 
 
Es necesario revisar el esquema de seguridad que existe con las instituciones bancarias para 
poder actuar en consecuencia, manifestó el secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, al 
referirse a los 2 asaltos bancarios registrados en la ciudad. (PC) 
 
Mauricio Kuri, presidente de la CANACO hizo un llamado a las autoridades a realizar un trabajo 
más amplio en materia de seguridad, motivo por el cual recalcó la necesidad de trabajar en 
conjunto, empresarios y autoridades, para hacer un frente común contra la delincuencia. (PC) 
 


